

# Editorial

La investigación clínica es parte de nuestra misión como hospital universitario.

Nuestros académicos tienen internalizada esta misión y hacen grandes esfuerzos por avanzar en investigación, generando año tras año una gran cantidad de proyectos de investigación y publicando cerca de 250 artículos en revistas nacionales y extranjeras.

Los esfuerzos de la Subdirección de Investigación se han orientado a apoyar este esfuerzo, coordinando procesos, facilitando compras, ofreciendo apoyo metodológico y estadístico, premiando publicaciones según su nivel de impacto. Todo esto creemos ha permitido mantener un alto nivel de productividad científica, teniendo en cuenta que nuestros académicos tienen una alta carga asistencial y docente, por lo que deben destinar una fracción mínima de su tiempo a investigar, incluso muchas veces usando su tiempo personal más allá de su jornada laboral.

Si bien tenemos claro que debemos mantener estos soportes básicos, el futuro de nuestra institución en esta área debe estar orientado hacia una profesionalización de la actividad, entendiendo que dadas las complejidades de nuestro hospital, para hacer eficientes las diversas misiones, debemos especializarnos para competir con el medio externo. Nuestra ventaja es que tenemos un largo camino recorrido en esta área.

Nuestra meta es que un porcentaje de académicos tenga una dedicación preferente a labores de investigación, protegido de la presión asistencial - muy importante, pero no la única - con el objetivo de que puedan dedicarse a desarrollar proyectos de mayor complejidad y postular a recursos externos y así crecer en el medio chileno e internacional.

Hemos avanzado en esa dirección. Se han reorientado recursos a fin de potenciar esta línea de trabajo y esperamos rinda sus frutos en los próximos 5 años. Uno de los proyectos más ambiciosos está dirigido a incorporar capital humano avanzado, esto es académicos con grado de Doctor, cuya misión será desarrollar áreas claves de investigación en departamentos y servicios del Hospital Clínico de la Universidad de Chile. Muy pronto se inaugurará una pequeña unidad destinada a controlar pacientes que participan generosamente en proyectos de investigación.

Dr. Carlos Sciaraffia M.  
Subdirector de Investigación HCUCH.